

科目名			
学籍番号	12FC	氏名	

高木二久の核科学の研究を
 研究で最も印象に残ったのは
 核科学の研究者としての高木
 始めた放射能に着手でした。
 研究の中で原子炉は危険で
 及ぼすことが分かったために
 私達の生活が豊かにならなく
 いくという科学者の一つの反対
 するべきなのかという心情が見て
 いたとしても感想深いのか
 あります。

科目名	技術と現状会		
学籍番号	BEC	氏名	

読書会ということであまりそういう物、何をするか
 ということかわからなかつたが授業前半でなんて
 なく想像かくくさいにはなたかなと思った。
 今朝電車の中で序章と流はみついで流れてきて
 そこに書かれていたNHKの映像とみて高木さ
 んかどのよな人なのか少し知ることまできて
 ようた。すでにそこから自分にはない妄想だけ
 でこれが本を流していくことか少し早(早い)なた。

思ふことを諱や文章にするのが苦手なので
 この授業でもしての力を伝えようと思つて
 思つてがんばります。

科目名			
学籍番号	13FR	氏名	

今、市民が求めている物は何？ このような

視点から科学を考えることは、全く科学を知らない

人から見て、簡単のように思えるのを3つ思い出す。

通常、科学者は、市民のこよりも、自分の持つ疑問

を解決する方に全力を注ぐ、その結果、人の為

となる物。牛乳上への不正と思っています。

科学は社会の為のものと大多数の人は考えて

いると思われますが、私は、はい、知りたいことを

解明するための物であるとしています。

近代の物理学である核の技術や、量子論、宇宙論

など、明るい人の役に立つそうもない物も多くあります。

それでも、解明したいという意にて、市民の問題

大きな清々牛乳ことは当然のへかもしないで。

これでつなぐかいるといふのは尋常； いってみて

考えます

科目名			
学籍番号	14EF	氏名	

私は、高木さんが核運動について
反対していたといふてこの授業で
知りました。

私は核について2011年(いつ)原了力
発電事故でいよいよ知ったのですが、
高木さんは以前から原了力の危険性に
ついてよく知っていて、反対していたのが
すごいなと思いました。

科目名	科学技術と 現代社会		
学籍番号	14 FI	氏名	

企業にも大学にも属することを良しとしている高木さんの研究に対する疑問、会社人間にならるのは嫌だという姿勢は普通で珍ることではないと思った。大学の研究室を辞めた後妻の収入に頼り、ひいたとおり現代の人(自分を含めて)にそういうことが起こるだろう。まだ自分の生活を優先し、自分が仕事を持つの、自分のやりたい事をやるといったことは多分できないと思ふ。

科目名	科学技術と環境		
学籍番号	2EII	氏名	

現代では原子力発電はよくないもの
と言われているが戦後の時代は
原子力発電が最先端の技術で
あそこのうえに時代背景と感じた

科目名		全1	
学籍番号	12 345	氏名	

本日、はじめて読書会という言葉を学んだ。
また、ふたんおり読書をすることが
ないので、これから多くの人と互通
の作品を通して話せるのでとても楽
いと図づけます。

後半のビデオでは、高木さんと
厚子さんについていろいろわかりました。

科目名	科学技術と現代社会		
学籍番号	13F1	氏名	山本一也

東北大震災で重び問題視されてい3
 原子力だが、二の原子力が生活に役立つ
 ものには、たのは、二の人のおくれであ
 ると感じた。最初は武器として使用された
 原子力、これは当時の人がうすと恐怖の
 対象しかなかつたと思ふ。それを発想と
 加えて役立つ物にしていく。その道程が
 いかに険しいものか痛感した。

また放射能の研究をしてい3時、
 酸性雨などの問題が発生し、研究者に
 対しての風当たりが強くなつた。また研究者達
 は自分達の研究も原因の1つではないか
 と自問している。それでも研究を続172
 にこうといふ信念に一番ハモ打たれた。

科目名			
学籍番号	13FR	氏名	

市民のための科学と聞いて一体何を行つた人なんだろと思ひました。高木さんは核化学者といふ。今もとても大事な分野の学者でした。學問と國と市民は私の何では上手にまざることのできない物だと教えます。今という時代は元々いた學問をしている人は少ないです。それでこの今何が必要なのが、自然や市民の気持ち事故など思いがけない力によって変化し続けるものだと私は教えます。國とは一部の見方しかできない人のことだと私は思ひます。私にとって大事だと思うことは自分の出来ることを見つける変化する時代でそれぞれの最善を知ることだと思います。この高木さんといふ学者とは市民と學問をつなぎ、時代の流れとともに歩いていてとてもすごい人だと思いました。

科目名	科学技術と現代社会	
学籍番号	14EC	氏名

高木さんは科学者として原子力につい
ての研究をやつ一方で、市民とのイベントも積極的に参加した。
当時の社会には大きい影響を与えたと思
う。そして、高木学校も建てた。

高木さんが科学者になる原動力一体
は何だろう。当時の社会問題と関
係あるのが、

市民科学者として生きるという姿を見せ
たのは高木さんである。

科目名			
学籍番号	14EF	氏名	

今回のビデオを見て私は自分が
どんな目的を持って大学で勉強して
いるのかを考えなおす必要があると思い
ました。ビデオの前半では科学技術
がどのような影響を人間社会に与えて
いるかの説明でしたが、そこで衝撃
だったのは成田での農民と国との対立に
ついてでした。農民と国どちらも交渉に
力を用いており話し合いの余地がなくな
ていうふうに感じました。またビデオ後半
で最後に話していくがなくてはいけない問
題の解決についてですが、